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С
ергей Собянин 
в блоге на сво-
ём сайте под-
вёл итоги сен-
тябрьских вы-

боров. Он отметил, что 
кандидаты из опублико-
ванного им накануне голо-
сования списка победили 
во всех столичных округах.

«Москвичи проявили 
очень высокую активность. 
Около 50% избирателей 
пришли на участки или 
отдали свои голоса в си-
стеме электронного голо-
сования. Итоги голосова-
ния отражают всю палит-
ру мнений и убеждений, 
которых придерживаются 
жители нашего города», — 
написал Сергей Собянин.

Он также выразил при-
знательность москвичам за 
тысячи наказов, которые 
они дали кандидатам, по-
скольку проблемы, обсуж-
дённые во время избира-
тельной кампании, заслу-
живают внимания. 

Сергей Собянин также 
поблагодарил наблюдате-
лей и работников обще-
ственного штаба, которые 
следили за выборами, кон-
тролировали процесс го-
лосования, обеспечивали 
честность всех избиратель-
ных процедур.

«Отдельные слова благо-
дарности — команде «Еди-
ной России», участники 
которой прошли каждый 
район, каждый дом, каж-
дый двор, выслушали нуж-
ды и предложения людей 
и составили программу, 
которую нам предстоит 
реализовать», — отметил 
Сергей Собянин. 

По оценкам экспертов, 
партия, имевшая все по-
следние годы большинство 

голосов в российском и ре-
гиональных парламентах, 
нанесла сокрушительное 
поражение оппозиции в 
Москве. Она не только по-
бедила в большинстве од-
номандатных округов, но и 
выиграла с существенным 
перевесом по партийным 
спискам.

Политологи уверены, 
что на успех столичных 
единороссов повлиял вы-
сокий рейтинг лидера 
«списка Сергея Собяни-
на». Успешные проекты по 
строительству метро и но-
вых дорог, проведению ка-
чественного благоустрой-
ства и организации новых 
парков, развитию системы 
электронных услуг и мо-
дернизации поликлиник 
были активно поддержаны 
«Единой Россией» и при-
несли дополнительные го-
лоса партии.

К тому же партия пар-
ламентского большинства 
активно призывала горо-
жан участвовать в элект-
ронном голосовании. А 
оппозиция выбрала путь 
критики этого удобного 
способа волеизъявления. 
В результате голоса совре-
менных избирателей, жи-
вущих в цифровом мире, 
достались именно «Еди-
ной России». 

В итоге в борьбе двух ди-
аметрально противопо-
ложных стратегий — так 
называемого «Умного го-
лосования» и «списка Со-
бянина» — победила по-
следняя. К тому же коман-
да Собянина была состав-
лена из новых людей.

Р е з у л ь т а т ы  в ы б о -
ров вполне ожидаемые, 
считает политолог Па-
вел Рыжевский. Как и 
прогнозировали многие 
эксперты, партия «Еди-
ная Россия» сохранила 
большинство в Госдуме, а 
иные парламентские пар-
тии сохранили за собой 
места в законодательной 
палате. 

«У нас люди больше до-
веряют каким-то понят-
ным, сложившимся поли-
тическим силам», — заявил 
политолог.

Андрей 
ТОМЦЕВ

Москвичи 
проявили 
очень 
высокую 
активность 
на выборах

«Список Собянина»
Входившие в него кандидаты 
победили во всех избирательных округах

На Юго-Востоке столицы в Люблинском 
одномандатном избирательном округе №199 
победу одержал депутат Госдумы прошлого 
созыва, член партии «Единая Россия» Пётр 
Толстой. Его поддержали избиратели райо-
нов Выхино-Жулебино, Капотня, Кузьминки, 
Люблино и Марьино.

— Окончание избирательной кампании и 
победа на выборах  не повод замедлять темп 
— наоборот, это повод настроиться на пред-
стоящую большую работу, — заявил депутат. 

Он отметил, что за пять лет в Госдуме про-
шлого созыва ему и его команде единомыш-
ленников удалось многое сделать и сейчас 
необходимо продолжать эту работу. 

— В том числе по защите прав и интере-
сов граждан в ходе программы реновации. 
Необходимо дать новую жизнь стадиону «Ло-
комотив», проконтролировать благоустрой-
ство прудов-регуляторов в районе Марьино. 
Одним словом, выполнить наказы людей, — 
перечислил Толстой свои ближайшие задачи. 

В Перовском одномандатном избиратель-
ном округе №204, в состав которого входят 
Нижегородский и Рязанский районы, а так-

же Некрасовка и Текстильщики, победила 
председатель движения «Совет Матерей 
России», член партии «Единая Россия» Та-
тьяна Буцкая. 

— Я благодарна всем, кто проявил свою 
гражданскую позицию на этих выборах. 
Наши действия были направлены на по-
мощь и поддержку людей, на решение того, 
что важно для конкретного человека. И так 
я намерена действовать и впредь. Наша 
задача — слышать каждого и заботить-
ся обо всех, — прокомментировала Буц-
кая свою победу.

В Нагатинском одномандатном избира-
тельном округе №201, в состав которого 
входят районы Печатники и Южнопортовый, 
также победила представительница партии 
«Единая Россия», советник мэра Москвы 
по вопросам ЖКХ Светлана Разворотнева.

Район Лефортово входит в состав Цен-
трального одномандатного избирательно-
го округа №208. Здесь победил координа-
тор службы поиска пропавших людей «Лиза 
Алерт» самовыдвиженец Олег Леонов.

Игорь СИБИРЯКОВ

Кто выиграл выборы в ЮВАО 
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Сергей Собянин выразил 
признательность москвичам за тысячи 
наказов, которые они дали кандидатам
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В 12-м микрорайо-
не Марь ина завершили 
благо устройство скве-
ра между улицами Бе-
лореченской и Верхние 
Поля. Об этом сообщили 
в пресс-службе Комплек-
са городского хозяйства 
г. Москвы. 

В сквере сделали пеше-
ходные дорожки, устано-
вили садовые диваны, обу-
строили маршруты для ве-
лосипедистов. 

— Появилась совре-

менная детская площад-
ка с горками, канатными 
комплексами и качеля-
ми. Кроме того, смонти-
ровали новую спортивную 
площадку с турниками, — 
уточнили в пресс-службе 
ведомства.

В центре сквера сделали 
островок из цветущих рас-
тений, хвойных деревьев 
и многолетников, между 
которыми проложили тро-
пинки. 

Анастасия ШУРКАЕВА

В Марьине появилось новое место для прогулок 

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

колонка 
редактора

Тараканы 
не в голове

«Срочно просим при-
нять меры. В доме 9 на 
Шоссейной улице полчи-
ща тараканов на первом 
этаже. Скорее всего, ор-
ганизация, которая тра-
вит насекомых, сама же 
и распространяет их», — 
написала нам Наталия от 
имени жильцов дома. И 
прислала фотографии, 
смотреть на которые до-
вольно противно. Пото-
му что там действитель-
но «полчища тараканов» 
сидят на нежно-зелёных 
стенах подъезда.

Сочувствую жильцам 
дома. Тараканы не так 
просты, как кажутся, — 
разделаться с ними раз 
и навсегда сложно, если 
уж они завелись. 

Наталия считает, что 
их распространяет сама 
служба дезинсекции. С 
таким мнением «ЮВК», 
кстати, уже сталкивал-
ся: подобные письма 
нам приходили и от жи-
телей других домов. Но 
это предположение. Что-
бы запустить сотни тара-
канов в один подъезд, их 
же надо сначала где-то 
взять. А как? Наловить?.. 
Расплодить?..

Могу лишь поделить-
ся собственным опытом. 
Когда-то и в моём доме та-
раканы были незваными 
гостями. Их не брало ни-
чего, вместо погибших в 
скором времени наполза-
ли новые. И даже тоталь-
ной дезинсекции хвата-
ло ненадолго. Но время 
шло, жизнь менялась. Во-
первых, была расселена 
парочка существовав-
ших в подъезде комму-
налок. Во-вторых, все со-
седи отказались от мусо-
ропровода. В-третьих, год 
за годом обитатели всех 
квартир сделали у себя 
ремонт. И тараканы ис-
чезли. Хотя есть и альтер-
нативная версия: некото-
рые считают, что усачам 
не понравилась всеобщая 
компьютеризация.

С 
нестандартной 
задачей при-
шлось столк-
нуться сотруд-

никам отдельного бата-
льона ДПС окружного 
ГИБДД Дмитрию Шема-
нюку и Камилю Саберову. 
Ранним утром на 14-м ки-
лометре МКАД около их 
поста затормозил автомо-
биль каршеринга. Води-
тель был весь на нервах.

— Смотрит на нас и го-
ворит: «Ребят, у меня жена 
рожает, боюсь, что не успе-
ем в роддом», — вспоми-
нает лейтенант полиции 
Камиль Саберов. — Доби-
раться им было далеко: до 
больницы на Каширском 
шоссе. Мы посадили их в 
свою машину, включили 
спецсигнал и поехали. 

Полицейский говорит, 
что с такой ситуацией 
на службе он столкнулся 
впервые. Пришлось по-
волноваться!

— Пока ехали, женщина 
буквально стискивала зубы, 
чтобы не кричать от боли, 
— вспоминает Саберов. — 
На территорию роддома мы 
так и въехали — с сиреной. 

Добрались как раз во-
время: вскоре москвичка 

благополучно родила де-
вочку. На выписку приеха-
ли и сотрудники ГИБДД: 
вместе с Камилем Саберо-
вым и Дмитрием Шеманю-
ком молодых родителей 
поздравил командир от-
дельного батальона ДПС 
ГИБДД УВД по ЮВАО 
Владислав Яхонтов.

Вера ШАРАПОВА 

Ольга 
Минаева

На выписку матери 
и новорождённой приехали 
сотрудники ГИБДД

Полицейские округа доставили 
роженицу в роддом

В Рязанском 
вспыхнул матрас 
с подогревом

Днём 20 сентября пожар 
произошёл в одной из квар-
тир на Волжском бул., 13: за-
горелся электроматрас. Хозяй-
ка квартиры сначала позвони-
ла пожарным, но затем поту-
шила огонь своими силами. К 
сожалению, успела надышать-
ся дымом, поэтому с диагнозом 
«отравление продуктами горе-
ния» её доставили в больницу. 

В Некрасовке 
спасали людей

Около шести вечера 21 
сентября загорелась квар-
тира в 17-этажном доме на 
ул. Рождественской, 14. О 
ЧП сообщили соседи. В са-
мой квартире пожарные об-
наружили двоих мужчин — 
один из них погиб, другого с 
диагнозом «отравление про-
дуктами горения» отправили 
в больницу. Кроме того, с по-
мощью автолестницы из го-
рящего здания эвакуировали 
двоих соседей погорельцев. 
Причины пожара уточняются.

Вера ШАРАПОВА

пожары >>
За неделю в округе 
произошло 13 пожаров, 
погиб один человек, 
двое пострадали.

Огромный долг по 
штрафам за нарушения 
правил дорожного дви-
жения накопила одна из 
фирм по продаже автомо-
билей. По 243 исполни-
тельным производствам 
долг составил 785 тыс. 
руб лей. 

К решению вопроса 
подключились сотруд-
ники отделения судебных 
приставов по взысканию 
административных штра-
фов №3.

— Мы проверили иму-
щество компании и вы-
яснили, что у неё в соб-
ственности находится ма-

шина «Мерседес-Бенц 
Майбах», — рассказали  
в пресс-службе Главно-
го управления службы 

судебных приставов по 
г. Москве. 

Иномарку погрузили на 
эвакуатор и отправили на 

спецстоянку, после чего 
руководство фирмы пол-
ностью погасило долги.

Вера ШАРАПОВА 

Судебные приставы ЮВАО за долги эвакуировали «Майбах»

Дмитрий Шеманюк и Камиль Саберов 
со счастливыми родителями и новорождённой

Сквер в 12-м микрорайоне Марьина 

Иномарку погрузили на эвакуатор 
и отправили на спецстоянку
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В
о время прове-
дения дистан-
ционного элек-
тронного голо-
сования (ДЭГ) 

к процедуре не было предъ-
явлено серьёзных и обосно-
ванных претензий. Система 
выборов в режиме онлайн 
доказала свою работоспо-
собность, безопасность и 
надёжность. В этом увере-
ны эксперты, политологи 
и специалисты по компью-
терным технологиям. 

Без особых проблем 
и нарушений

По мнению директо-
ра Центра политической 
конъюнктуры Алексея 
Чеснакова, голосование 
онлайн заслужило дове-
рие граждан. 

— Электронное голосо-
вание, мне кажется, не по-
дозревается в каких-то на-
рушениях, — сказал он. 

При этом Чеснаков за-
метил, что в ходе голосо-
вания, невзирая на то что 
оно шло три полных дня, 
наблюдатели не зафикси-
ровали большого количе-
ства нарушений. 

— Я бы сказал, что эти 
выборы проходят доволь-
но открыто, чисто и сво-
бодно. И если сравнивать 
с предыдущими годами, то 
на этих выборах я не заме-
тил какого-то серьёзного 
отклонения, — подчерк-
нул политолог. 

В Москве 2 014 765 го-
рожан подали заявления 

на участие в дистанцион-
ном электронном голосо-
вании. Явка на ДЭГ соста-
вила 96,5%. В результате 
«Единая Россия» по итогам 

электронного голосования 
в столице набрала 44,77%, 
КПРФ — 15,53%, «Новые 
люди» — 7,86%, ЛДПР — 
7,45%, «Справедливая Рос-

сия» — 6,84%. Такие дан-
ные привели в обществен-
ном штабе по наблюдению 
за выборами в Москве.

Лояльный электорат 

К тому же ДЭГ смогло 
решить задачу привлече-
ния на выборы лояльно-
го электората. По мнению 
председателя правления 
Фонда развития граждан-

ского общества Констан-
тина Костина, те партии, 
которые смогли оценить 
значение онлайн-голосо-
вания, завоевали больше 
голосов избирателей. 

— ДЭГ — это безопасно. 
Совершенно было непо-
нятно, как сложится пан-
демия. Мы же помним, как 
в середине кампании на-
чался всплеск, начались 
ограничения. Не было ни-
какой гарантии, что к се-
годняшнему дню ситуация 
улучшится. Поэтому «Еди-
ная России» понимала, что 
ДЭГ — это хорошая аль-
тернатива традиционно-
му голосованию, — отме-
тил Костин. 

По его мнению, те пар-
тии, которые проигнори-
ровали возможности голо-
сования онлайн и призва-
ли в нём не участвовать, 
сейчас испытывают лёг-
кий шок. 

— Это политическая 
ошибка — «проспать» ДЭГ, 
— уверен Костин.

Система доказала 
надёжность

В первый же день го-
лосования стало ясно, 
что система ДЭГ не толь-
ко удобна, но и пользует-
ся популярностью у жите-
лей столицы. По данным 
общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
в Москве, каждую секунду 
в неё поступало до 47 ты-
сяч запросов на получение 
бюллетеня от избирателей, 

желающих проголосовать 
в режиме онлайн.  

Онлайн-
голосование станет 
повсеместным

Работу ДЭГ в дни выбо-
ров не смогли расстроить 
даже атаки хакеров. 

— Голосование шло в 
штатном режиме, един-
ственное — средства мо-
ниторинга немного тор-
мозили. В этом нет ниче-
го критического, просто в 
будущем надо, чтобы си-
стемы были готовы к по-
добным атакам. Чтобы они 
были сильнее защищены, 
— заявил Евгений Каспер-
ский, генеральный дирек-
тор «Лаборатории Каспер-
ского».

А его коллега, руково-
дитель аналитического 
цент ра Zecurion Владимир 
Ульянов, уверен: в скором 
времени практика голосо-
вания онлайн станет при-
меняться всё чаще. 

— Я думаю, что положи-
тельный опыт, конечно, 
будет растиражирован, в 
том числе и в других реги-
онах. Тем более всё к это-
му идёт, все мы потихо-
нечку переходим от клас-
сических бумажных до-
кументов к современным 
IT-системам. Плюс ко-
нечно же это удобно. Это 
повысит и явку избирате-
лей в том числе, — заявил 
Ульянов. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

2 014 765 горожан подали 
заявления на участие 
в онлайн-голосовании

Всё прошло довольно открыто

«На тысячу купил товары 
для хобби»

 Тимофей Серпов, Выхино-Жулебино: 

— О выигрыше я узнал ещё до получения СМС: 18 сен тября 
часов в десять утра  решил зайти на сайт ag-vmeste.ru и уви-
дел, что я среди победителей. Но там можно было узнать лишь 
о наличии или отсутствии приза. Сколько баллов я выиграл, 
для меня оставалось загадкой. Потом мне пришло СМС о том, 
что я получил 10 тысяч баллов. Конечно, я очень обрадовался! 
Подробнее стал смотреть условия, как можно тратить баллы, 
и примерно их распределил: 5 тысяч я решил потратить на ус-
луги сотового оператора, на тысячу хочу сходить в кафе. Ещё 
на тысячу баллов я уже закупился в гипермаркете для хобби. 
Судьбу оставшихся 3 тысяч пока не решил, но, скорее всего, 
это будет поход в мебельный магазин.

 Наталья Нечаева, Южнопортовый:

— В акции «Миллион призов» выиграл мой сын. Он уз-
нал из СМС, что его выигрыш составил 10 тысяч баллов. 
В ближайшее время он активирует выигрышный код и 
подробно изучит список партнёров акции, где можно по-
тратить баллы. Скорее всего, он использует их на покупку 
спортивных товаров.

Победителями акции «Миллион призов» 
стали свыше 250 тысяч человек

Более 250 тысяч чело-
век, то есть каждый вось-
мой, получили подарки 
в ходе акции #Выбираем-
Вместе программы «Мил-
лион призов». Об этом на 
пресс-конференции, ор-
ганизованной информа-
ционным центром Пра-
вительства Москвы, со-
общил вице-президент 
Московской торгово-
промыш ленной па ла-
ты (МТПП) Владимир 
Мохте. 

— Программа стимули-
рования потребительско-
го спроса «Миллион при-
зов» проводится в Москве 
уже четвёртый раз и полу-

чилась более масштабной, 
— отметил он. — Впервые 
были разыграны кварти-
ры. Кроме 21 квартиры, 
были разыграны 100 ав-
томобилей и 250 тысяч 
призов.

Победителей определял 
генератор случайных чи-
сел в прямом эфире те-
леканала «Москва 24» в 
течение трёх дней. Вице-
президент МТПП доба-
вил, что до 30 сентября по-
бедителям нужно обяза-
тельно зайти на сайт ag-
vmeste.ru и активировать 
промокод. Все неактиви-
рованные коды аннулиру-
ются. Обменять призовые 

баллы на призы необходи-
мо до 31 декабря 2021 года. 

Как сообщает сайт мэра 
Москвы, участники элек-
тронного голосования, 
выигравшие в ходе ак-
ции #ВыбираемВместе, 
уже перечислили около 
22 млн рублей на благо-
творительность.

Напомним, победите-
лями акции «Миллион 
призов» стали участни-
ки онлайн-голосования 
за кандидатов в депута-
ты в Госдуму. 

Помимо квартир и ма-
шин, разыгрывались при-
зовые баллы на сумму 10, 
25, 50 или 100 тысяч. Каж-

дый балл равен рублю, по-
тратить их можно на то-
вары или услуги партнё-
ров акции. К программе 
присоединились попу-
лярные рестораны, спе-
циализированные торго-
вые сети, магазины цве-
тов, аптеки, сетевые су-
пермаркеты, компании, 
предоставляющие услу-
ги связи… Также баллами 
можно пополнить карту 
«Тройка» или пожертво-
вать одной из благотво-
рительных организаций, 
которые тоже участвуют 
в акции.

Анна
 ЩЕРБИНИНА 

Политологи и компьютерщики высказались об электронном голосовании

Явка на ДЭГ составила 96,5%
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Давайте делать 
«Юго-Восточный 
курьер» вместе! 
 У вас есть интересная 
тема для публикации? 

 Вам понравился 
материал?

 Газета помогла
решить проблему? 

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831

подробности
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Выставки достижений 
народного хозяйства. 
В ближайшие месяцы 
здесь будет открыт исто-
рический павильон №17 
«Лес», а также 300-метро-
вый надземный прогу-
лочный маршрут. 

Благоустроен 
ландшафтный парк

— С каждым годом 
ВДНХ будет приобретать 
новых своих поклонни-
ков, посетителей, для ко-
торых это место является 
любимым, — сказал  мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

Он также напомнил, 
что в этом году на ВДНХ 
практически завершены 
работы по прокладке но-
вых коммунальных сетей. 
Благоустроено более 300 
га ландшафтного парка 
выставки. 

Откроется 
выставка Музея 
имени Тимирязева

Сергей Собянин посе-
тил павильон «Микро-
биологическая промыш-
ленность» №30, «Геоло-
гия»  №31 и Центр на-
циона льных конных 
традиций в павильонах 
№40, 41 и 43. Работы здесь 
планируют завершить до 
конца года. 

После открытия в па-
вильоне №30 планируют 
разместить музей «Био-
тех», а также залы для се-
минаров, мастер-классов 

и лекций. В павильоне 
«Геология» откроется вы-
ставка «12 признаков жи-
вого» Государственного 
биологического музея им. 
Тимирязева. Центр наци-
ональных конных тради-
ций размещён в истори-
ческом павильоне «Ко-
неводство». Здесь после 
открытия смогут зани-
маться конным спортом 
дети и взрослые, будут 
проводить конные шоу 
и катания на лошадях. 

Торговые центры 
Казахстана 
и Узбекистана

Сергей Собянин так-
же поделился планами по 
развитию и реставрации 
павильонов и террито-
рии ВДНХ. По его сло-

вам, в ближайшее вре-
мя на главной выстав-
ке страны планируется 
открыть галерею «Лес» 
в историческом пави-
льоне №17 «Лесная про-
мышленность», выставку, 
посвящённую природе и 
лесозаготовке. Во время 
посещения гости смогут 
узнать, как «общаются» 
деревья, оказаться в те-
атре теней и поучаство-
вать в лесной виктори-
не, узнать рецепты при-

готовления кофе из же-
лудей или зубной пасты 
из мяты, помочь оленён-
ку попасть к маме или… 
вызвать лешего.

На выставке также поч-
ти готов и пешеходный 
маршрут «Лента Мёби-
уса», расположенный на 
высоте 8 метров над зем-
лёй. Его длина состав-
ляет 300 метров. Кроме 
того, в 2022 году на ВДНХ 
планируют открыть му-
зей олимпийского дви-
жения в павильоне №15 
«Радиоэлект роника и 
связь», выставочные и 
торговые центры Казах-
стана, Киргизии, Узбеки-
стана и центр Комплек-
са городского хозяйства г. 
Москвы в павильоне №5 
«Физика». 

Валерий 
ПОПОВ

Прогулка по «Ленте Мёбиуса»
Что нового ждёт в ближайшее время посетителей ВДНХ

Длина 
пешеходного  
маршрута 
составляет 
300 метров

Открытие ск ульптурно-
арх и т ек т у рной ком пози-
ции «Маршал двух народов 
И.Х.Баграмян» состоялось на 
Нижегородской улице, на тер-
ритории школы №1222, кото-
рая носит имя прославленно-
го полководца.

На открытии памятника-бю-
ста Маршалу Советского Сою-
за, дважды Герою Советского 
Союза Ивану Баграмяну при-
сутствовали ветераны Великой 
Отечественной войны, юнар-
мейцы, представители посоль-
ства Армении, районных и го-
родских органов власти, уче-

ники и преподаватели школы. 
— Открытие памятника на-

поминает о вкладе советских 
республик в победу в Великой 
Отечественной войне и устанав-
ливает связь поколений, — под-
черкнул глава муниципально-
го округа Нижегородский Ман-
вел Аперян. 

Внук маршала Иван Баграмян 
отметил, что открытие памят-
ника, которое несколько раз пе-
реносилось из-за пандемии, со-
стоялось в символический день: 
39 лет назад герой двух народов 
ушёл из жизни.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

На Нижегородской установили 
памятник маршалу Баграмяну

Москвичей 
проконсультируют 
в телемедицинском 
центре

Диспансеризацию в па-
вильонах «Здоровая Мо-
сква» можно пройти до 
конца сентября. Если 
анализы покажут какие-
либо отклонения, то па-
циенту позвонит врач те-
лемедицинского центра и 
назначит дополнитель-
ные обследования. Как 
сообщили в Депздраве 
Москвы, москвичи, про-
шедшие диспансериза-
цию, получили уже более 
100 тысяч таких консуль-
таций. В ЮВАО павильо-
ны здоровья расположе-
ны в Дюссельдорфском 
парке, в парке 850-летия 
Москвы, в сквере у ме-
тро «Некрасовка», в пар-
ке «Печатники», в скве-
ре у метро «Юго-Вос-
точная» и рядом с метро 
«Люб лино».

ЭКГ можно сделать 
в центрах госуслуг

В столичных центрах 
госуслуг можно сделать 
электрокардиограмму с 
помощью кардиокресла. 
Такие кресла установле-
ны в 25 центрах «Мои до-
кументы». В ЮВАО кар-
диооборудованием ос-
нащены центр госуслуг 
района Марьино на ул. 
Совхозной, 41, и флагман-
ский офис ЮВАО на Ря-
занском просп., 2, корп. 3.

Как поясн яет пор-
тал mos.ru, чтобы сде-
лать ЭКГ, нужно ввести 
на панели номер своего 
полиса ОМС и следовать 
инструкции. Получен-
ная информация будет 
внесена в электронную 
медкарту. При обнару-
жении патологии паци-
ент получит СМС с пред-
ложением записаться к 
кардиологу. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА
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В павильоне «Геология» 
откроется выставка 
«12 признаков живого»

Открытие памятника 
на территории школы 
№1222
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В 
Москве уже начали 
работу мобильные 
пункты вакцинации 
от гриппа. В то же 
время продолжается 

и вакцинация против COVID-19. 
Как совместить две важные при-
вивки, рассказал «ЮВК» Алек-
сей Евдошенко, заведующий от-
делением медицинской профи-
лактики диагностического цен-
тра №3, главный внештатный 
специалист по медицинской 
профилактике ЮВАО.  

Всем, кто работает 
с людьми

Защита от гриппа никому не 
помешает, но особенно важно 
привиться тем, у кого выше ве-
роятность заразиться или тяже-
лее перенести болезнь.

— Обязательно нужно вак-
цинироваться тем, кто общает-
ся с большим количеством лю-
дей: медикам, педагогам, про-
давцам и так далее, — говорит 
Алексей Евдошенко. — Кроме 
того, прививка особенно нуж-
на пациентам с хроническими 
болезнями, прежде всего с аст-
мой и хронической обструктив-

ной болезнью лёгких. И конеч-
но, курильщикам! 

Специально готовиться к при-
вивке не нужно, врач советует 
вести свой обычный образ жиз-
ни. Разве что не стоит накануне 
прививки париться в бане или, 
на оборот, закаляться в ледяной 
воде. 

Перерыв — 30 дней

Сейчас многих волнует во-
прос: стоит ли делать привив-
ку от гриппа, если недавно вак-
цинировался от коронавирус-
ной инфекции? И безопасно 
ли это?

— Совмещать вакцины мож-
но и нужно, потому что они воз-
действуют на совершенно раз-
ные вирусы, — объясняет врач, 
— но, конечно, делать две при-
вивки одновременно нельзя. 
Если вы вакцинировались от 
COVID-19 двухкомпонентной 
вакциной, то после второй при-
вивки должно пройти 30 дней. 
И тогда уже можно прививать-
ся от гриппа. Такой же срок — 
30 дней — должен пройти по-
сле прививки однокомпонент-
ной вакциной.  

Повременить нужно и тем, кто 
болен сейчас. Если болит горло, 
есть кашель, поднялась темпе-
ратура, то нужно сначала выле-
читься, а затем подождать ещё 
две недели. Когда организм вос-
становится, можно прийти на 
прививку.

А это точно работает?

Алексей Евдошенко говорит, 
что массовая вакцинация от 
гриппа позволила существенно 
снизить число больничных ли-
стов, открытых из-за этого не-
дуга. 

— Однако иммунная система у 
каждого своя, — уточняет он, — 
поэтому нельзя сказать, что мы 
вакцинируем 10 человек и у всех 

получим одинаковый результат. 
Имеет значение и время, ко-

торое прошло после прививки: 
о надёжной защите обычно мож-
но говорить через месяц-полто-
ра после введения вакцины. А 
до этого, наоборот, лучше по-
беречься: иммунная система за-
нята выработкой антител и у неё 
может не хватить сил на то, что-
бы защитить организм от инфек-
ции, подхваченной где-нибудь в 
людном месте.

— А вот заразиться от самой 
вакцины нельзя ни при каких 
обстоятельствах, — объясняет 
Алексей Евдошенко, — живые 
вирусы в организм не вводятся, 
а значит, вызвать болезнь вак-
цина не может.

Вера ШАРАПОВА 

Одно другому не помеха

Заразиться от вакцины 
невозможно: живые вирусы 
в организм не вводятся

Как сочетать прививку от COVID-19 с прививкой от гриппа

Где привиться от гриппа в ЮВАО
Мобильные пункты вакцинации в ЮВАО находятся у станций метро «Пе-
чатники», «Выхино», «Некрасовка», «Кузьминки», «Люблино», «Марьи-
но». Они работают каждый день: по будням — с 8.00 до 20.00, в субботу 
— с 9.00 до 18.00, в воскресенье — с 9.00 до 16.00. Кроме того, привить-
ся от гриппа можно в поликлинике по месту жительства. Что касается де-
тей и беременных женщин, их вакцинируют только в поликлиниках. 

Сергей Собянин проверил, как одевают медиков 
Мэр Москвы осмотрел соз-

данный недавно экипировоч-
ный центр столичной системы 
здравоохранения. С 30 июня 
здесь бесплатно получили слу-
жебную форму более 31 тыся-
чи медиков: 13 334 сотрудника 
взрослых поликлиник, 6140 — 
детских поликлиник и 11 849 
работников больниц. 

— Мы года два назад на-
чали этот проект, — напом-
нил Сергей Собянин. — Соз-
дали рабочую группу, сами 
выбрали дизайн, доработа-
ли его: определили матери-
алы, качество и вид обуви и 
так далее. За этот период вре-
мени создали целую фабри-
ку по пошиву такой одежды 
и пункт, куда можно прийти 
примерить, подогнать одеж-
ду, что очень важно.

Раньше медучреждения 
сами покупали форму для 
сотрудников, периодичность 
закупок различалась. Единую 
форму для медиков разра-
ботала российская компания 
Bosco di Ciliegi, шьют её на фа-
брике в Калуге, а обувь про-
изводит белорусский холдинг.

Анна ЩЕРБИНИНА 
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Сергей Собянин в экипировочном центре 
столичной системы здравоохранения

i

Иностранная студентка привилась  
от гриппа в мобильном пункте 

у станции метро «Выхино»
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На фасаде 
можно заработать
Как использовать общедомовое имущество

В 
редакцию на-
писала Майя, 
жительница 
дома 3, корп. 
1, на Ферган-

ском проезде. Она по-
просила рассказать, как 
в холле на первом этаже 
организовать колясочную. 
Чтобы разобраться в во-
просе, «ЮВК» обратил-
ся в окружное управле-
ние Мосжилинспекции.

Для колясок — 
помещение 
без дверей

«В нашем доме нет 
грузового лифта, но есть 
огромный вестибюль на 
первом этаже. Можно ли 
приспособить его для хра-
нения колясок и велосипе-
дов?» — пишет Майя. 

Холл подъезда, лестнич-
ные клетки, закутки под 
лестничными маршами, 
лифты, чердак, подвал, фа-
сад здания — всё это обще-
домовое имущество. Оно 
принадлежит собственни-
кам квартир, а следит за 
ним управляющая компа-
ния. Значит, организовать 
в вестибюле подъезда ко-
лясочную можно. Казалось 
бы, моё имущество, делаю 
что хочу. Однако не всё так 
просто.

— Место для хранения ве-
лосипедов и колясок долж-
но быть специальным по-
мещением без дверей. Про-
сто так складировать любые 
личные вещи вне квартиры 
нельзя. Это запрещено пра-
вилами пожарной безопас-
ности, — поясняет началь-
ник Жилищной инспекции 
по ЮВАО Шальнов.

Тамбурную дверь 
пришлось снести

В новых домах отдель-
ные помещения для хране-
ния колясок обычно есть. 

Если проект здания не 
предусматривает колясоч-
ной, её придётся создавать 
с нуля. Желающим орга-
низовать такую комнату 
нужно созвать собствен-
ников на общее собрание. 
Больше половины хозяев 
квартир должны быть за 
обустройство колясочной. 
Затем нужно создать про-
ект перепланировки. Для 
этого лучше нанять специ-
алистов из Бюро техниче-
ской инвентаризации. По-
сле того как проект будет 
готов, его вместе с прото-
колом общедомового со-
брания необходимо пере-
дать в Жилищную инспек-
цию. Специалисты МЖИ 
должны согласовать пере-

планировку. В ином случае 
итог будет печальный. К 
примеру, незаконное ис-
пользование общедомо-
вого имущества специа-
листы МЖИ обнаружили 
в доме 9, корп. 2, на улице 
Марьинский Парк. 

— Житель дома расска-
зал, что его соседи само-
вольно установили там-
бурную дверь, а общий ко-
ридор использовали как 
кладовку. При проверке 
это всё подтвердилось, — 
добавляет Шальнов.

Инспекторы обязали УК 
дома разобрать тамбур и 
очистить коридор. Плюс 
за то, что сделал житель, 
управляющую компанию 
оштрафовали.

На цокольном 
этаже сделали 
концертный зал

Однако есть и позитив-
ные примеры использова-
ния общедомового иму-
щества. На цокольном 
этаже дома 10/2 на шоссе 
Энтузиастов жители вме-
сте со своим ТСЖ обору-
довали концертный зал.

— До пандемии в нём по-
стоянно проводили музы-
кальные и сценические ве-
чера, праздники, мастер-
классы, занятия йогой. Есте-
ственно, прежде чем создать 
зал, мы прошли все стадии 
согласований, — рассказы-
вает председатель ТСЖ дома 
Платон Толстиков. — А ещё 
почти с десяток лет на стене 
дома висел рекламный ме-
диащит. Он приносил жите-
лям дополнительные 800 ты-
сяч рублей в год. Правда, два 
года назад мы его сняли, что-
бы утеплить фасад. А сейчас 
снова ищем, с кем заклю-
чить контракт на рекламу.

Михаил КОФАНОВ

За обустройство 
колясочной должны 
быть больше половины 
собственников квартир
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Вышло распоряжение 
Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
№40956 от 17 сентября 
2021 года «Об изъятии для 
государственных нужд 
объекта недвижимого 

имущества». В нём, в част-
ности, говорится: «Изъ-
ять для государственных 
нужд — для целей, указан-
ных в Адресной инвести-
ционной программе горо-
да Москвы на 2020-2023 

годы: «Улично-дорожная 
сеть: внутриквартальные 
проезды №1053, №1054, 
№1055», у правооблада-
телей объекты недвижи-
мого имущества (прило-
жение)».

официально >>
Об изъятии недвижимого имущества

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

По итогам купального 
сезона этого года число 
происшествий на столич-
ных водоёмах заметно сни-
зилось, об этом сообщила 
врио заместителя руково-
дителя территориального 
органа МЧС России по г. 
Москве Надежда Ершова 
на пресс-конференции об 
итогах работы по обеспече-
нию безопасности людей 
на водных объектах города 
Москвы в летний период 
2021 года, которая прошла 
в информационном центре 
Правительства Москвы. 

— Количество происше-
ствий на водных объектах 
за купальный сезон этого 
года снижено на 17%, — 
сказала Надежда Ершова. 

Всего в этом году на сто-
личных водоёмах произо-

шло 96 происшествий, в 
2020 году их было 115. Та-
кие цифры назвал заме-
ститель руководителя Де-
партамента ГОЧСиПБ 
г. Москвы Андрей Иванов. 
Сократилось и число по-
гибших: в этом году утону-
ли 34 человека, в прошлом 
году — 38 человек. 

Всего за сезон на столич-
ных водоёмах спасатели 
помогли сохранить жиз-
ни 66 человек. Абсолютное 
большинство из них, 63 че-
ловека, спасли сотрудники 
Московской городской по-
исково-спасательной стан-
ции (МГПСС). Об этом за-
явил заместитель началь-
ника ГКУ МГПСС Сергей 
Пономарёв. 

Вера 
ШАРАПОВА 

В этом сезоне происшествий на воде 
было меньше, чем в прошлом

В Москве стартовал Фе-
стиваль финансовой гра-
мотности и предприни-
мательской культуры в ре-
жиме онлайн, организо-
ванный Правительством 
Москвы и Банком России. 
В день фестиваля — 25 сен-
тября — прошли виртуаль-
ные лекции и мастер-клас-
сы на тему финансовой 
грамотности для москви-
чей всех возрастов. Среди 
них: «Что нужно знать на-
чинающему предпринима-
телю?», «Как начать инве-
стировать?» и «Финансо-
вое мошенничество в ки-
берпространстве».

— Старшеклассников 
ждёт квиз по финансовой 
грамотности, а для ребят 
младшего возраста подго-
товлены мультики о фи-
нансах. Также запланиро-
вана отдельная программа 
для москвичей старшего 
возраста, — рассказал ру-
ководитель Департамента 

образования и науки г. Мо-
сквы Александр Молотков 
на пресс-конференции, 
прошедшей в информа-
ционном центре Прави-
тельства Москвы.

Кроме того, с 29 сентября 
по 1 октября в онлайн-ре-
жиме для учеников 6-11-х 
классов пройдут мастер-
классы специалистов бан-
ка, которые расскажут, как 
начать свой бизнес и со-
ставить личный финансо-
вый план.

Также школьники уже 
сейчас могут потрени-
роваться в своём умении 
распоряжаться деньгами 
в ходе веб-квеста «В мире 
финансов», а взрослые — 
проверить свои знания во 
время финансового дик-
танта. 

Подключиться к меро-
приятиям фестиваля мож-
но по ссылке https://finfest.
moscow/.

Леон АЛЮШИН

Московским школьникам расскажут, 
как начать свой бизнес
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На базе Российского 
университета транспор-
та (МИИТ) начал рабо-
тать новый детский техно-
парк. Создание современ-
ного центра, где школьни-
ки и ученики столичных 
колледжей смогут освоить 
новые транспортные спе-
циальности, — совмест-
ный проект Правитель-
ства Москвы, Министер-
ства транспорта РФ и ве-
дущего транспортного вуза 
страны. 

— Надеюсь, что ребята, 
которые побывают в техно-
парке, пройдут уроки, кото-

рые здесь очень интересные, 
классные, современные, по-
любят и железнодорожный, 
и городской транспорт, — 
отметил во время откры-
тия технопарка мэр Мо-
сквы Сергей Собянин. 

Детский технопарк «Мо-
сковский транспорт» рас-
положен в историческом 
здании по адресу: ул. Об-
разцова, 9, стр. 2. Под-
росткам будут доступны 
такие направления под-
готовки, как геоинфор-
мационные технологии, 
BIM-технологии (инфор-
мационное моделирование 

зданий и сооружений), соз-
дание интеллектуальных 
транспортных систем, VR- 
и AR-технологии (вирту-
альная и дополненная ре-
альность), основы проек-
тирования и 3D-дизайна, 
аддитивные технологии 
(послойное наращивание 
и синтез объектов) в про-
ектировании и производ-
стве. Основная цель заня-
тий — повысить интерес 
молодых людей к инже-
нерному творчеству и при-
влечь к работе в транспорт-
ной отрасли.

Евгений БАКИН

транспорт

В
ближайшие годы 
работа на раз-
вязках МКАД 
будет полностью 

завершена. 
«В следующем году бу-

дет открыта развязка на 
пересечении с Осташ-
ковским шоссе, в 2023-м
— с Алтуфьевским, а в 
2024-м — с улицами Верх-
ние Поля и Липецкой», 
— цитирует заместителя 
мэра Андрея Бочкарёва 
портал mos.ru.

Работы на развязке 
МКАД — Верхние Поля 
начались в этом году. По 
проекту здесь планиру-
ют проложить более 12 
километров новых съез-
дов и дублирующих до-
рог, расширить уже суще-
ствующие трассы, возве-
сти надземные пешеход-
ные переходы и тоннель 
около ТЦ «Мега» и рын-
ка «Садовод». Ныне дей-

ствующая клеверная од-
ноуровневая развязка не 
справляется с возросшим 
за последние годы пото-
ком автомобилей. 

Проблему пробок при 
съезде с МКАД и создание 
удобного разворота долж-
ны решить новые эста-
кады. Таких на развязке 
будет построено четыре. 
Первая даст возможность 
свернуть с внутренней 
стороны МКАД налево в 
сторону «Меги», вторая 

обеспечит выезд с улицы 
Верхние Поля на внутрен-
нюю сторону МКАД, тре-
тья — с внешней сторо-
ны кольца к «Садоводу», 
а четвёртая — с внешней 
стороны МКАД на улицу 
Верхние Поля. Автомо-
билисты смогут изменить 
направление движения в 
любую из четырёх сторон 
прямо на развязке. 

Андрей ТОМЦЕВ

Вместо «клевера»

На развязке будет четыре 
эстакады

Детский технопарк в МИИТе будет готовить инженеров 
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Новую развязку у «Садовода» 
откроют в 2024 году

1. Съезд с внутренней стороны МКАД на 
Новоегорьевское шоссе и к ТЦ «ИКЕА»

2. Съезд с ул. Верхние Поля из центра на 
внутреннюю сторону МКАД

3. Съезд с внешней стороны МКАД 
к рынку «Садовод»

4. Левоповоротный съезд с внешней 
стороны МКАД на ул. Верхние Поля

Хордовая система 
магистралей 
будет достроена 
в 2023 году

Длина новых автомобильных 
магистралей, которые сейчас 
строятся в столице, составит око-
ло 138 км. Об этом сообщил ру-
ководитель Департамента стро-
ительства г. Москвы Рафик За-
грутдинов.

Он пояснил, что речь идёт о 
Северо-Западной, Северо-Вос-
точной, Юго-Восточной хордах и 
Южной рокаде.

— Для движения полностью 
открыта Северо-Западная хор-
да длиной 83 км. На Северо-Вос-
точной хорде запущено восемь 
участков протяжённостью 88 км. 
На Южной рокаде открыты три 
участка длиной 31,5 км, — пояс-
нил Загрутдинов. 

Строительство хордовых маги-
стралей — наиболее крупный про-
ект в дорожном строительстве сто-
лицы. По новым дорогам автомо-
били смогут, не заезжая в центр, 
переезжать из округа в округ. Фак-
тически хорды и рокада станут со-
временными дублёрами и ТТК, и 
вылетных магистралей. Хорды не 
только соединят отдалённые рай-
оны города напрямую, но и позво-
лят снизить общую нагрузку на 
улично-дорожную сеть в центре, 
на МКАД и на Третьем кольце. 

Андрей ТОМЦЕВ

Сергей Собянин 
на открытии 
технопарка 
«Московский 
транспорт» 
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В 
с о ц и а л ь н о й 
службе храма 
Живоначаль-
ной Троицы 
в Карачаро-

ве проходит сбор тёплых 
вещей и продуктов пита-
ния для многодетных, лю-
дей, находящихся в труд-
ной жизненной ситуации, 
и социальных учреждений. 
Помощь поступает и в ре-
гионы.

Помогают 
бедным соседям

В социальной службе хра-
ма всего несколько посто-
янных волонтёров-прихо-
жан, которые принимают 
вещевые и продуктовые по-
жертвования, сортируют их 
и готовят благотворитель-
ные отправления.

— Мы стараемся адрес-
но поддержать как можно 
больше нуждающихся в по-
мощи. Среди наших подо-
печных, например, очень 
бедная семья, в которой ра-
стут девять детей. Накануне 
нового учебного года прове-
ли акцию «Соберём ребён-
ка в школу». Благодаря пу-
бликации в «ЮВК» смог-
ли собрать много письмен-
ных принадлежностей для 
школьников и красивых 
игрушек для дошколят, — 
рассказала ответственная за 
социальное служение Ири-
на Фомина. — Также к нам 
постоянно обращаются без-
домные, после резкого по-
холодания они стали прихо-

дить намного чаще. Кроме 
того, регулярно посылаем 
вещи и продукты в Мар-
фо-Мариинскую обитель 
и в дом трудолюбия «Ной».

Часть пожертвований от-
правляют в соседние реги-
оны.

— Помогаем различным 
социальным учреждениям 
в Тверской и Владимир-
ской областях, — продол-
жает Ирина. — У некото-
рых прихожан есть дачи в 
небольших деревнях в бли-
жайших регионах, и они по-

стоянно отвозят вещи сво-
им нуждающимся соседям.

В дефиците 
мужские вещи

По словам Ирины Фо-
миной, в наибольшем де-
фиците сегодня тёплые 
мужские вещи и обувь.

— Нам нужны вещи всех 
размеров. Главное — чтобы 
они были чистыми, без дыр 
и более-менее современ-
ными, чтобы нам не было 
стыдно перед теми, кому мы 

их передаём, — сказала она. 
— Обращающиеся к нам ча-
сто спрашивают о костылях 
и других предметах для лю-
дей с ограниченными воз-
можностями, о взрослых и 
детских памперсах.

Служба также принимает 
продукты питания. Всегда 
нужны сгущёнка, тушёнка, 
гречка, макароны.

Передать вещи и продук-
ты можно в дом причта на 
территории храма, предва-
рительно позвонив Ирине 
Фоминой по тел. 8-916-
719-7749.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Адрес храма Живоначальной 
Троицы в Карачарове: 
Рязанский просп., 3. 
Сайт: 
hramvkaracharove.ru

Одежда должна быть 
чистой, без дыр 
и более-менее современной

Нужны тёплые вещи, 
тушёнка и сгущёнка
В храме на Рязанском помогают многодетным семьям 
и бездомным

Не за горами Новый 
год, и мастерицы «Уют-
ки» — одного из проектов 
благотворительного фон-
да «Лавка радостей» — на-
чали изготавливать вин-
тажные ёлочные игруш-
ки из ваты. Как поясни-
ла преподаватель проекта 
Екатерина Миронова, по-
том сувениры продадут, а 
вырученные средства на-
правят в помощь людям, 
пострадавшим в резуль-
тате пожаров. 

К «Уютке» присоеди-
нились многие жители 
ЮВАО. Инна Медве-
дева и Анна Ко-
ломенская с 
Люблинской 
улицы тоже 
начали масте-
рить новогод-
ние украшения.

— В «Уютке» нас научи-
ли делать настоящие про-
изведения искусства! Мы 
теперь легко превраща-
ем кусок ваты в пирож-
ное или фрукт. Но боль-
ше всего нас радует, что 
мы своим трудом можем 
помочь нуждающимся, — 
говорят рукодельницы.

Помочь погорельцам 
и научиться мастерству 
могут все желающие. За-
нятия проходят каждую 
среду с 14.00 до 19.00 по 
адресу: ул. Верхние Поля, 
11, корп. 1, стр. 2. Тел. 

8-906-767-7959. Сайт: 
lavkafond.ru.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Рукодельниц приглашают 
для изготовления 
игрушек из ваты
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Смотреть 
здесьВо время благотворительной акции 

«Соберём ребёнка в школу»

Преподаватель проекта 
Екатерина Миронова
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Б
ронзовую медаль за-
воевала на Паралим-
пиаде-2021 в Токио 
дзюдоистка житель-
ница улицы Акаде-

мика Скрябина Алеся Степа-
нюк. Ей 36 лет, она заслужен-
ный мастер спорта, облада-
тельница чёрного пояса. Это 
вторая олимпийская награ-
да спортсменки: на Паралим-
пиаде в Пекине 2008 года она 
также стала бронзовой меда-
листкой.

На тренировки 
ездит сама

Алеся относится к категории 
слабовидящих спортсменов: го-
ворит, свет от темноты отлича-
ет, силуэт человека различить 
может. Кстати, у её соперницы 
в Токио был такой же уровень 
зрения: на соревнованиях спе-
циально подбирают пары, соот-
ветствующие друг другу, а если 
это невозможно, то боец, кото-
рый хуже видит, получает перед 
схваткой бонусные баллы. На 
тренировки спортсменка доби-
рается на метро самостоятель-
но. Иногда её отвозит муж — он 
юрист, может работать удалён-
но, — а иногда ездит вместе с 
подругой по команде: дзюдои-
сты-паралимпийцы почти все 
живут в Кузьминках, где им да-
вали квартиры.

Как могла 
скрывала недуг

Родилась Алеся в небольшом 
посёлке Хиславичи Смоленской 
области. Любовь к спорту при-
вили родители — спорт смены-
любители. Сначала занималась 
гимнастикой, лёгкой атлети-
кой, а когда в Хиславичах по-
явилась секция дзюдо, то за-
писалась туда. Выходило вроде 
неплохо, но зрение, и без того 
плохое, стало падать. Тренеры 
обычно отговаривают родите-
лей в таких случаях: мол, из-за 
высоких нагрузок ребёнок мо-
жет ослепнуть.

— Я уж как могла скрывала 
недуг, — вспоминает Алеся, — 
но всё равно было заметно. Ро-
дители были на моей стороне: 
папа — инвалид по зрению. И 
тренер, за что ему огромное спа-
сибо, тогда взял на себя ответ-
ственность. Я продолжила тре-
нировки.

Профессионалкой стала 
случайно

Профессиональной спорт-
сменкой почти полностью сле-
пая девушка стала случайно: 
председатель Смоленской 
областной организации Все-
российского общества сле-
пых Сергей Ковнерёв, узнав 
о существовании паралим-
пийской сборной России по 
дзюдо, познакомился с её тре-

нером и рассказал ему о та-
лантливой спорт сменке со 
Смоленщины. 

С 2007 года Алеся — член па-
ралимпийской сборной по дзю-
до. Долгие упорные тренировки. 
В итоге — бронзовая медаль Па-
ралимпиады-2008 в Пекине. И 

счастливое совпадение — взлёт 
спортивной карьеры совпал с 
переменами в личной жизни. В 
20 лет девушка встретила свою 
любовь — Евгения. Через год 
молодые люди сыграли свадь-
бу. Сегодня у них с супругом 
две дочери — Даша и Марина.

К медали шла девять лет
В 2012 году, после того как на 

Паралимпиаде в Лондоне Але-
ся Степанюк не смогла войти в 
тройку лидеров, она впала в от-
чаяние. Но смогла собраться и 
бросить все силы на подготовку 
к следующей Паралимпиаде — в 
Рио. И снова удар: нашу сборную 
в Бразилию не пустили. Так что 
к бронзе в Токио спортсменка 
шла девять лет. На татами было 
непросто: мало того что Япония 
— родина дзюдо, так ещё в фи-
нальной схватке ей выпало сра-
жаться с японской спортсмен-
кой. Но Алеся выиграла поеди-
нок с разгромным счётом 10:0.

Сегодня двукратная облада-
тельница паралимпийских ме-
далей, трёхкратная чемпионка 
мира, многократная чемпионка 
Европы и России по дзюдо Але-
ся Степанюк на достигнутом 
останавливаться не собирается. 
Говорит, дзюдо — это тяжёлый 
труд, которому она отдаёт всю 
себя. А свободное время стара-
ется уделять семье. Часто они 
все вместе выбираются в театр. 
Любимый — Музыкальный те-
атр под руководством Чихачёва. 

— Ну и что, что я почти ни-
чего не вижу, я ведь всё слышу, 
слушаю музыку. Всё-таки театр 
— это театр, самое главное ис-
кусство, — говорит Алеся.

Алексей ТУМАНОВ

Свободное 
время 
старается 
уделять семье

Королева татами
Алеся Степанюк из Кузьминок 
стала бронзовым призёром Паралимпиады

В Токио Алеся выиграла 
поединок у японской 
спортсменки

С XVI летних Паралимпийских 
игр в Токио вернулись московские 
спортсмены. 17 из них стали побе-
дителями и призёрами. На счету у 
москвичей 23 медали: 4 золотых, 8 
серебряных и 11 бронзовых. Спорт-
сменов, а также их тренеров лич-
но поздравил и поблагодарил мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

— Вы ещё раз доказали, что вы 
люди с неограниченными возмож-
ностями — таланта, трудолюбия, 
силы воли, стремления к победе. 
Конечно, за вашими выступлени-
ями с огромным волнением и вни-
манием смотрели ваши тренеры, 
родные, близкие, друзья, знакомые. 
Но за вами наблюдали и миллионы 
людей на всей планете. И конечно, 
москвичи, которые волновались за 
вас, — отметил мэр.

Всего российские спортсмены 
завоевали 118 наград, 36 из них — 
золотые. По общему зачёту коман-
да нашей страны заняла 3-е место, 
по золотым медалям — 4-е. 

Мария ГОРБУНОВА

Сергей Собянин поздравил московских паралимпийцев
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П
ри поступле-
нии в вуз 
учитывают-
ся не только 
результаты 

ЕГЭ, но и индивидуаль-
ные достижения выпуск-
ников, за них вузы могут 
начислить абитуриенту не 
более 10 баллов дополни-
тельно к баллам ЕГЭ. Но 
и это немало. Какие до-
стижения помогут посту-
пить в вуз, помогла разо-
браться директор школы 
№1367 на улице Василь-
цовский Стан Екатерина 
Степанова.

Медаль

2-3 балла дают за феде-
ральную медаль «За особые 
успехи в учении», а также за 
московскую медаль. 

— Чтобы получить феде-
ральную медаль, необходи-
мо иметь аттестат с отличи-
ем, сдать ЕГЭ по русскому 
языку минимум на 70 бал-
лов, а также набрать мини-
мальные пороговые баллы 
за сдачу ЕГЭ по предметам 
по выбору. Московскую ме-
даль дают стобалльникам, 
победителям и призёрам 
Всероссийской олимпиа-
ды школьников или тем, кто 
получил аттестат с отличи-
ем и набрал не менее 220 
баллов по трём предметам 
ЕГЭ, — рассказала Екате-
рина Степанова.

В прошлом учебном 
году в школе №1367 было 
12 медалистов, а четыре 
выпускницы сдали ЕГЭ 
на 100 баллов. Две девоч-
ки получили максималь-
ный результат на ЕГЭ по 
русскому языку, благода-
ря чему одна поступила 
в Высшую школу эконо-

мики, другая — в Сече-
новский университет. Ещё 
выпускницы набрали 100 
баллов на ЕГЭ по инфор-
матике и поступили в Ба-
уманку и МИСиС.

Золотой значок ГТО 

До 5 баллов могут полу-
чить кандидаты в мастера 
спорта, а также обладате-
ли золотого значка «Готов 
к труду и обороне».

Чтобы получить золо-
той значок ГТО, нуж-
но сдать нормативы для 
подходящей возраст-
ной группы (16-17 лет). 
В обязательные испыта-
ния входят бег на корот-
кие и длинные дистан-
ции, подтягивания, ры-
вок гири и отжимания 

(по выбору), наклоны 
вперёд на гимнастиче-
ской скамье — подробнее 
о них, а также о центрах 
сдачи норм ГТО можно 
узнать на сайте gto.ru. 

Научно-
практические 
конференции

До 10 баллов к ЕГЭ мо-
гут дать победителям и 
призёрам научно-практи-
ческих конференций. Уча-

стие в каких именно кон-
ференциях будет учиты-
ваться при поступлении, 
определяют сами вузы.

— Например, в про-
шлом году трое учеников 

нашей школы победили со 
своими проектами в кон-
ференциях. Все поступи-
ли на бюджет, — сказала 
Степанова.

Подробности о кон-
ференциях на сайте conf.
profil.mos.ru. 

Волонтёрство
Отдельные вузы учиты-

вают добровольческую де-
ятельность абитуриентов: 
одним будет достаточно 
наличие личной книжки 
волонтёра, а другие могут 
требовать определённое 
количество часов работ. 

— В прошлом году аби-
туриенты-волонтёры могли 
претендовать на 2 дополни-
тельных балла при условии, 
что добровольческую дея-
тельность они осуществля-
ли не раньше, чем за четы-
ре года до поступления, — 
сообщили в приёмной ко-
миссии НИУ МЭИ. 

Текущие волонтёрские 
акции на сайте центра 
«Мосволонтёр».

Олимпиады

Право на льготное по-
ступление дают победы на 
олимпиадах, перечень ко-
торых ежегодно формиру-
ет Минобрнауки.

— Традиционно в него 
входят Московская олим-
пиада школьников, «По-
кори Воробьёвы горы», 
«Ломоносов», «Прорыв в 
будущее». Льготы для их 
победителей определяют 
сами вузы: это может быть 
зачисление без экзаменов, 
100 баллов за внутриву-
зовские испытания или 
100 баллов по профиль-
ному ЕГЭ, — комментиру-
ет Екатерина Степанова.

Победители и призёры 
Всероссийской олимпиады 
школьников (ВОШ) тра-
диционно могут поступить 
без вступительных испыта-
ний на те направления ву-
зов, которые соответству-
ют профилю олимпиады.

Леон АЛЮШИН

До 10 дополнительных 
баллов могут получить 
призёры научно-
практических конференций

Добрать баллы к ЕГЭ помогут индивидуальные достижения

Как поступить на бюджет В Текстильщиках 
пройдёт 
психологический 
фестиваль для семей

В субботу, 2 октября, в 
преддверии Дня психи-
ческого здоровья детей и 
их родителей приглашают 
на первый психологиче-
ский фестиваль для всей 
семьи «Мир шире экра-
нов». Гости поучаствуют в 
бесплатных мастер-клас-
сах, спортивных состяза-
ниях, игровых тренингах, 
посетят психологический 
лекторий. 

По словам специалиста 
Московской службы пси-
хологической помощи на-
селению Софьи Полежа-
евой, организаторы про-
думали программу так, 
чтобы она была полезна 
и интересна всем членам 
семьи. 

— На фестивале дети 
окунутся в мир активных 
дворовых игр, займутся 
творчеством на заняти-
ях по арт-терапии, пора-
ботают с песком на пси-
хотренинге, — отметила 
она. — Родители смогут 
познакомиться с методи-
ками психологической ре-
абилитации, посетить за-
нятие по саморегуляции и 
проконсультироваться со 
специалистами по самым 
разным психологическим 
вопросам. Большое вни-
мание будет уделено со-
вместным играм.

— Дети разного возраста 
ценят интерес родителей 
к их занятиям, — говорит 
психолог. — В игре ребё-
нок не боится быть самим 
собой, быть искренним. 

Фестиваль пройдёт по 
адресу: 2-й Саратовский 
пр., 8, корп. 2. C програм-
мой мероприятий мож-
но ознакомиться на сай-
те Московской службы 
психологической помо-
щи www.msph.ru. Начало 
в 12.00. Вход свободный. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

На Московской 
олимпиаде 
школьников
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В соответствии с Федераль-
ным законом «Об экологиче-
ской экспертизе» от 23.11.1995 
г. №174-ФЗ и приказом Госком-
экологии РФ от 16.05.2000 г. 
№372 «Об утверждении Поло-
жения об оценке воздействия на-
мечаемой хозяйственной и иной 
деятельности на окружающую 
среду в Российской Федерации» 
АО «Газпромнефть-МНПЗ» ин-
формирует общественность о 
продолжении общественных об-
суждений по объекту государ-
ственной экологической экспер-
тизы «Строительство резервуа-
ра для хранения бензина РВСП 
№546 объёмом 10 000 м3 в АО 
«Газпромнефть-МНПЗ».

Цель намечаемой деятель-
ности: строительство резервуа-
ра для хранения бензина РВСП 
№546 объёмом 10 000 м3.

Месторасположение намечае-
мой деятельности: РФ, г. Москва, 
промышленная площадка АО 

«Газпромнефть-МНПЗ», товар-
но-сырьевая база №2, товарное 
производство. Кадастровый но-
мер участка 77:04:0004020:1017.

Наименование и адрес за-
казчика: акционерное общество 
«Газпромнефть — Московский 
НПЗ», 109429, г. Москва, Капот-
ня, 2-й квартал, 1, корп. 3. Тел. 
(495) 734-9200.

По утверждённому в процессе 
первого этапа общественных об-
суждений техническому заданию 
заказчик выполнил оценку воз-
действия намечаемой деятель-
ности на окружающую среду (да-
лее ОВОС) и готов приступить к 
обсуждению с заинтересованной 
общественностью результатов 
данной оценки. Предполагаемая 
форма общественных обсужде-
ний: сбор замечаний и предло-
жений заинтересованных лиц в 
электронном виде.

Cроки проведения оценки воз-
действия на окружающую сре-

ду: начало — II квартал 2021 
года, окончание — III квартал 
2021 года.

Форма общественных обсуж-
дений: регистрация обществен-
ного мнения в письменном виде 
(по электронной почте Uprava-
Kapotnya@mos.ru, а также proekt-
story.rnd@mail.ru).

С 27 сентября 2021 года по 27 
октября 2021 года материалы 
оценки воздействия на окружа-
ющую среду будут доступны для 
ознакомления общественности:

— на официальном сайте ген-
проектировщика ООО «Проект-
Строй» (prom-tek.com);

— на официальном сайте 
управы района Капотня г. Мо-
сквы (uprava-kapotnya.mos.ru).

Заполненные опросные листы 
(форма опросного листа разме-
щена в электронном виде по вы-
шеуказанным адресам) прини-
маются с 27 сентября 2021 года 
по 27 октября 2021 года по элек-

тронной почте Uprava-Kapotnya@
mos.ru, а также proekt-story.rnd@
mail.ru. 

29 октября 2021 года по ре-
зультатам проведённого опроса 
управой района Капотня г. Мо-
сквы будет подготовлен прото-
кол общественных обсуждений 
в форме опроса по объекту го-
сударственной экологической 
экспертизы «Строительство ре-
зервуара для хранения бензина 
РВСП №546 объёмом 10 000 м3 
в АО «Газпромнефть-МНПЗ».

Вопросы, замечания и пред-
ложения от общественности 
и всех заинтересованных лиц 
также принимаются в свободной 
форме с 27 сентября 2021 года 
до оформления протокола опро-
са 29 октября 2021 года и в тече-
ние 30 дней после оформления 
протокола опроса и могут быть 
направлены по электронной по-
чте Uprava-Kapotnya@mos.ru, а 
также proekt-story.rnd@mail.ru.

О продолжении общественных обсуждений

Шкаф-купе вышел боком
Всё чаще клиенты сталкиваются с мастерами-обманщиками

Ж
ительница 
Марьина 
решила 
заказать 
для дома 

шкаф-купе. Мастера по 
изготовлению мебели на-
шла в Интернете — вроде 
бы он работал в мебельной 
компании. Она пригласила 
его домой, чтобы измерить 
стену и рассчитать размер 
будущего шкафа. На ме-
сте мужчина предупредил: 
за работу возьмёт аванс — 
60% стоимости. И пред-
ложил оформить договор. 
Выглядело надёжно…

А такого сотрудника 
нет!

— Женщина согласилась 
и отдала мастеру 42 тыся-
чи рублей, — рассказали 
в пресс-службе УВД по 
ЮВАО, — они заполнили 
и подписали бланк дого-
вора между компанией и 
клиенткой. Потом мастер 
снял мерки и ушёл. 

Дама стала ждать звонка 
от мебельщика, но он так и 
не позвонил. Сам на звон-
ки тоже не отвечал. Жен-
щина позвонила в фирму. 
Но там огорошили: тако-
го сотрудника у них ни-
когда не было! Оставшись 
без шкафа и без денег, за-
казчица обратилась в по-
лицию. Мужчину быстро 
нашли. Оказалось, ни в 
какой фирме он не рабо-
тал и вообще не занимал-

ся мебелью. Объявление об 
услугах в Интернете дал 
как раз для того, чтобы 
собирать «предоплату», а 
договор распечатал для со-
лидности, вставив туда на-
звание реальной фирмы. 
Сейчас 40-летний «Бен-
дер» находится под под-
пиской о невыезде. 

Деньги мимо кассы
Жертвой такой же схе-

мы недавно стала владе-
лица магазина, и тоже из 
Марьина. Женщина реши-
ла обновить мебель в сво-
ём офисе и заказала её из-
готовление фирме, кото-
рую нашла через Интернет. 

Встретившись с представи-
телем компании, подписа-
ла договор и внесла 90 тыс. 
рублей предоплаты. И ма-
стер пропал…

— Подозреваемого за-
держали на Новомарьин-
ской улице, — рассказали 
в УВД по ЮВАО. — 38-лет-
ний мужчина действи-
тельно работал в мебель-
ной компании, но в до-
говоре с клиенткой вме-
сто реквизитов фирмы 
указал номер своей кар-
точки, чтобы присвоить 
оплату. О заказе он руко-

водству не сообщил и ис-
полнять его не собирался.

А вот 44-летний аферист 
из Печатников рекламиро-
вал себя в Интернете как 
мастера по ремонту поме-
щений. К нему обратился 
директор одной из мест-
ных фирм, чтобы отремон-
тировать офис. «Мастер» 
попросил деньги на строй-
материалы. Клиент пере-
числил необходимую сум-
му, но больше до «мастера» 
не дозвонился. «Комбина-
тора» разыскала полиция.

И «изготовитель мебе-
ли», и «ремонтник поме-
щений» также ждут сво-
ей участи под подпиской 
о невыезде. Но вот взятые 
у клиентов деньги оба уже 
потратили… 

Лучше приезжать 
в офис

Конечно, гарантий чест-
ности конкретного масте-
ра никто не даст — раз уж 
обманывают даже те, кто 
действительно работает в 
официальной компании… 

— Снизить риски можно, 
выбирая исполнителей по 
рекомендациям знакомых 
или хотя бы по отзывам
в Интернете, — совету-
ют в УВД по ЮВАО, — А 
для заключения договора 
безопаснее приезжать в 
офис фирмы, чем подпи-
сывать документы, кото-
рые привозит её сотрудник.

Вера ШАРАПОВА

Оказалось, ни в какой фирме 
он не работал и вообще 
не занимался мебелью

официально >>

В Люблине 
грабитель вырвал 
деньги прямо из рук 

К 24-летнему москвичу на 
Совхозной подошёл прохожий 
и попросил 10 тыс. рублей на-
личными для оплаты штрафа. 
Деньги он обещал вернуть, пе-
речислив на банковскую кар-
ту. Пострадавший пошёл в от-
деление банка, где обналичил 
10 тыс. рублей. Злодей вырвал 
деньги из рук и убежал. Полиция 
его быстро задержала, однако 
средства он успел потратить. 

В Лефортове 
кровельщик украл 
драгоценности 

Крупную кражу совершил 
кровельщик, занятый на ремон-
те дома на шоссе Энтузиастов. 
Он увидел, что окно одной из 
квартир на третьем этаже от-
крыто. Забравшись внутрь, ма-
стер схватил коробку с золо-
тыми украшениями: кольцом 
и цепочками на общую сумму 
100 тыс. рублей. Подозревае-
мого задержали. Кровельщик 
признался, что хотел подарить 
украшения жене.

В Марьине угнали 
велосипеды 
и автомобиль

Полицейские задержали в 
Марьине 40-летнего приез-
жего, подозреваемого в кра-
же двух велосипедов и угоне 
автомобиля. Велосипеды зло-
умышленник увёл из подъез-
дов домов на Донецкой улице 
и продал их. Затем он увидел 
во дворе автомобиль «УАЗ 
Патриот», в замке зажигания 
которого остался ключ. Зло-
умышленник сел за руль, до-
ехал до соседнего двора, в ко-
тором и бросил машину.

Вера ШАРАПОВА 

хроника  >>

Оказалось, что в 
документе о 
собственности 

неверно написана фамилия. 
Что делать?    

Ирина, Волжский бульвар

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
Прайм».

В случае наличия ошибки в 
имени человека, если пропущена 
буква или расходятся сведения в 
нескольких документах (данные 

в паспорте и в свидетельстве о 
собственности), нотариусом мо-
жет быть выдан отказ в откры-
тии наследственного дела или 
вынесено постановление о при-
остановлении, пока документы и 
сведения в них не будут приведе-
ны в соответствие между собой. С 
возникшей проблемой придётся 
обращаться в суд, в рамках кото-
рого нужно будет установить юри-
дический факт принадлежности 
правоустанавливающего доку-
мента или сведения о человеке. 

Что делать, если при наследовании 
в документах обнаружена ошибка? 
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Л
арису Вербиц-
кую особенно 
представлять 
не надо: все и 
так прекрас-

но знают эту красивую и 
оптимистичную телеведу-
щую, которая много лет 
вела и новостные переда-
чи Центрального телеви-
дения, и программу «Спо-
койной ночи, малыши!», и 
«Доброе утро» на Первом 
канале, участвовала в экс-
тремальных телешоу «По-
следний герой», «Форт Бо-
ярд» и «Большие гонки», 
танцевала на льду в «Лед-
никовом периоде». Сей-
час она ведёт телевизион-
ные мастер-классы, а во 
время пандемии написала 
автобиографическую книгу 
«В 60 — 6:0 в мою пользу». 
Нам удалось встретиться с 
Ларисой Викторовной, по-
говорить с ней, и не толь-
ко о её книге.

Я большая трусиха

— Лариса Викторовна, 
обычно женщины старают-
ся скрывать свой возраст. 
Вы, напротив, говорите от-
крыто о цифрах в паспорте. 

— Можно сказать, что я 
бросила себе вызов! (Улы-
бается.) Считаю, что сей-

час узнать возраст человека 
не проблема и скрывать его 
плохая идея. Вообще, воз-
раст — больше медицин-
ское понятие. Это то, на-
сколько хорошо человек 
себя чувствует. Не стоит де-
лать из этого тайн и секре-
тов — нужно просто при-
нять свой возраст и полу-
чить от этого времени жиз-
ни максимум удовольствия. 

— Я так понимаю, что у 
вас сейчас столько целей и 
задач, что просто даже не-
когда думать о возрасте… 

— От моих идей и проек-
тов, от того, что постоян-
но что-то генерирую, уже 
стонет мой супруг. Это ещё 
вопросы темперамента, ха-
рактера: есть люди, кото-
рые готовы участвовать в 
разного рода эксперимен-
тах. У них пытливый ум, 
им хочется всё время уз-
навать что-то новое, им не 
хватает информации, но-
вых эмоций. А есть дру-
гие люди, с аналитическим 
складом ума, они менее 

эмоциональны. Я отношу 
себя, пожалуй, к первой 
категории. Но с оговор-
кой: я очень осторожна. И 
я большая трусиха. Даже 
если я экспериментирую, 
то очень аккуратно... 

Решила ответить 
всем сразу

— У вас недавно вышла 
книга. Почему решили её 
написать?

— Я сразу хочу расставить 
точки над i: я не писатель. 

А то, что я взялась за этот 
проект, — в этом винова-
ты социальные сети, жур-
налы, телевизионные кана-
лы и другие средства массо-
вой информации. Ведь мне 
приходит много разных во-
просов, на многие я отве-
чаю лично, на какие-то от-
вечала много раз, а какие-
то остаются открытыми. И 
вот я решила ответить всем 
сразу. Это такой получил-
ся разговор для тех, кто его 
хочет услышать. 

— Что сложнее: написать 
книгу или работать на теле-
видении?

— Я скажу, что и то и 
другое совсем нелегко. Но 
это разные сферы. В писа-
тельстве нужны и опреде-
лённый навык, и усидчи-
вость и так далее. Книга 
биографическая, я стара-
лась писать правду, но всё 
же должна быть какая-
то недосказанность, не-
кий флёр. Но я всё рав-
но старалась рассказать 
как можно больше, дать 
ответы на главные во-
просы. 

Спустя много лет 
встречаю своих 
зрителей

— Вы довольно долго 
проработали на теле-
видении. Чувствуете себя 
какой-то особенной, ис-
ключительной? 

— Я не чувствую какой-
то своей особенности и ис-
ключительности. Я всег-
да очень естественна и от-
крыта к общению. У меня 
нет «звёздного вируса» — 
я прошла это и не инфи-
цирована этими вещами. 
Я ценю доброе общение. 
Когда работала в различ-
ных телевизионных проек-

тах, не всегда видела своих 
зрителей, но спустя мно-
го лет я встречаю их со-
вершенно случайно при 
самых непредсказуемых 
обстоятельствах, и мне го-
ворят, как им помогало, 
что видели меня в эфире, 
что я была как талисман, 
что всё будет хорошо, если 
увидел меня… Когда тебя 
благодарят за это, то, ко-

нечно, это приятно. На 
моих телевизионных эфи-
рах, программах выросло 
же не одно поколение. И 
вы знаете, я не встречала 
ни одного кривого слова в 
свой адрес. Очень приятно 
осознавать, что то, что ты 
делаешь, кому-то нужно... 

Яна Невская 
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

Нужно принять свой 
возраст и получить от него 
максимум удовольствия

Телеведущая написала книгу и поделилась 
жизненным опытом

персона

Юрий Башмет хотел бы написать музыку о Московском НПЗ
В столице продолжает-

ся акция, организован-
ная городским Департа-
ментом инвестиционной 
и промышленной полити-
ки «Открой#Моспром». 
На столичные заводы и 
фабрики приезжают с экс-
курсиями жители города, 
студенты профильных ву-
зов и даже известные ар-
тисты. К примеру, знаме-
нитый дирижёр и музы-
кант Юрий Башмет по-
сетил производственную 
площадку Московского 
нефтеперерабатывающе-
го завода в Капотне. 

Во время экскурсии 
специалисты предприя-
тия рассказали музыканту 
об основах нефтеперера-
ботки и о том, как на за-
воде внедряют новые тех-
нологии охраны природы. 

В том числе гостю показа-
ли современные биологи-
ческие очистные соору-
жения «Биосфера». Здесь 
сточные воды проходят 
через многоступенчатую 

систему очистки. К сло-
ву, для этого используют-
ся специальные микроор-
ганизмы. Вода очищается 
до 99,9%, что обеспечивает 
практически замкнутый 

цикл водопотребления. 
Башмет осмотрел пло-

щадку нового комплекса 
переработки нефти пол-
ного цикла «Евро+», ко-
торый заменил сразу пять 

устаревших установок. Те-
перь же на новом оборудо-
вании можно выпускать 
специальное арктическое 
дизельное топливо, кото-
рое не замерзает даже при 
экстремально низких тем-
пературах, а также бензин 
с октановым числом 100. 

Также Башмету пока-
зали центральную опера-
торную, которая является, 
по сути, сердцем МНПЗ. 
Отсюда специалисты кон-
тролируют и управляют 
всеми технологическими 
процессами завода. Кроме 
того, в центральной опе-
раторной находится табло 
автоматизированной си-
стемы мониторинга воз-
духа, которая контроли-
рует экологические пока-
затели предприятия.

Известный дирижёр 

отметил, что на крупных 
предприятиях он бывает 
не часто, однако визит на 
МНПЗ вызвал у Башмета 
целую гамму положитель-
ных эмоций. 

— Я под огромным впе-
чатлением от Московско-
го НПЗ. Считаю, что это 
произведение искусства, 
очень красиво. Если бы я 
был композитором, то на-
писал музыку об этом за-
воде, — поделился впечат-
лениями дирижёр. 

Попасть на экскурсию 
по Московскому нефте-
перерабатывающему за-
воду в этом году можно и 
в рамках проекта Музея 
Москвы. МНПЗ стал ча-
стью экскурсионной про-
граммы музея по обнов-
лённому району Капотня.

Олег ДАНИЛОВ

Лариса Вербицкая:  
У меня нет звёздной болезни
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В
ыставка «La 
Vie est Belle, 
или Жизнь 
прекрасна!» 
о т к р о е т с я 

1 октября в галерее «Пе-
чатники». На ней можно 
будет ознакомиться с го-
беленовой живописью. 
На выставке представле-
но более 40 работ масте-
ров из Москвы, Нижнего 
Новгорода, Пензы, Сара-
това и из других регионов 
России. 

Компьютер 
помогает 
художнику

— Наши картины — 
вышитые специальной 
нитью реплики картин 
известных мастеров, — 
рассказывает куратор и 
участник выставки Свет-
лана Дианова. — При 
этом нельзя считать та-
кие картины просто вы-
шивкой, где границы цве-
тов чётко различимы: мы 
повторяем все оттенки, 
все переходы цветов ори-
гинала, используя для ра-
боты специальные фран-
цузские нити более чем 
500 оттенков. 

Такой вид искусства 
стал доступен только се-
годня благодаря совре-
менным компьютерным 

технологиям. Художнику 
помогает дизайнер, созда-
ющий основу картины, и 
колеровщик, подбираю-
щий нити по оттенкам. 
Но последнее слово, ко-
нечно, остаётся за масте-
ром с иголкой в руке.

Мистика вышивки
Как говорит Светлана 

Дианова, работа в техни-
ке арт-гобелена сложнее 
и кропотливее, чем жи-
вопись. На создание од-

ной картины у мастера 
уходит от нескольких ме-
сяцев до года, а то и боль-
ше. Одна художница из 
Саратова создавала ре-
плику полотна немецко-
го художника Винтерхаль-
тера «Императрица Евге-
ния в окружении фрей-
лин» (1855) более восьми 
лет! Потом мастерица рас-
сказывала: «Вот на этой 
фрейлине я вышла замуж. 
А на этой у меня родилась 
дочь». Картина стала ча-

стью её жизни, пе-
режила все её беды 
и радости. 

А иногда с кар-
тинами происхо-
дят мистические 
истории.

— Я делала кар-
тину по работе 
французского художника 
XVIII века Жана-Оноре 
Фрагонара «Девушка за 
чтением», — вспомина-
ет Светлана Дианова. — 

А я, когда работаю, 
слушаю аудио-
книги. И вдруг мне 
жутко захотелось 
перечитать Турге-
нева — как будто 
девушка с картины 
об этом просила. И 
я, пока её выши-

вала, переслушала все-
го Ивана Сергеевича. А 
когда картина была за-
кончена, первая выстав-
ка, на которую она от-

правилась, была в… би-
блиотеке-читальне им. 
И.С.Тургенева.

Алексей 
ТУМАНОВ

Галерея «Печатники»: 
ул. Батюнинская, 14, 
тел. (499) 356-2110. 
Выставка продлится 
до 10 января, 
цена билета 100 рублей. 
Вышитые картины будут 
доступны также в 
онлайн-формате на 
YouTube-канале Belle

Музыкальная викторина 
в «Москвиче»

В Международ-
ный день музыки, 
1 октября, в 11.00 
культурный центр 
«Москвич» пред-
лагает всем жела-
ющим принять уча-
стие в онлайн-викторине, посвя-
щённой музыкальным инструмен-
там. Она пройдёт на платформе 
«Инстаграм». Участников ждут 
необычные факты и интересные 
истории из мира музыки. Подроб-
ности и условия участия на сайте 
«Москвича» mskcc.ru в разделе 
«Афиша».

Танцы и вокал 
в Капотне

Цикл вокаль-
ных и хореографи-
ческих концертов 
в режиме онлайн 
предлагает дво-
рец культуры «Ка-
потня». Вы уви-
дите и услышите традиционный 
рок, театрализованные представ-
ления хореографических фолк-
коллективов, яркое шоу со свето-
выми эффектами студии художе-
ственной гимнастики. Ссылка на 
трансляцию на странице «ВКон-
такте» vk.com/dkkapotnya в раз-
деле «Видеозаписи».

Комплекс упражнений 
для офисных 
работников 

Центр физкульту-
ры и спорта ЮВАО 
подготовил 20-ми-
нутный комплекс 
инструктора Ана-
стасии Леоновой. 
Упражнения отлич-
но подойдут тем, кто занят сидячей 
работой: в комплексе задействова-
ны все мышцы верхней части туло-
вища. Часть упражнений надо вы-
полнять с гантелями (вес от 1 кг). 
Посмотреть видеоурок можно на 
YouTube-канале ЦФКиС. Ссылка 
на главной странице внизу: yuvao.
mossport.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >>

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Нить вместо красок

На создание одной 
картины у мастера 
уходит от нескольких 
месяцев до года

В Печатниках пройдёт выставка гобеленовой живописи

ре
кл

ам
а 

06
25

ре
кл

ам
а 

06
22

i

ре
кл

ам
а 

06
23

Смотреть 
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Куратор и участник 
выставки 

Светлана Дианова

Столичные парки подго-
товили осеннюю экскурси-
онную программу для де-
тей и взрослых. Познава-
тельные прогулки пройдут в 
восьми парках: парке Горь-
кого, Нескучном саду, пар-
ке искусств «Музеон», пар-

ках «Сокольники», «Мити-
но», «Северное Тушино», 
«Таганский» и «Усадьба Во-
ронцово».

Так, 30 сентября в 11.00 
жителей столицы приглаша-
ют в Нескучный сад на элек-
тробусную экскурсию. Гости 

увидят охотничий домик кня-
зя Никиты Трубецкого, в ко-
тором проходят съёмки теле-
визионной игры «Что? Где? 
Когда?», и беседку в честь 
800-летия Москвы. Аудио-
гид расскажет о знамени-
тых владельцах сада: Орло-

вых, Голицыных, Демидовых 
и Трубецких. 

10 и 23 октября в 11.00 
начнётся двухчасовая об-
зорная экскурсия на элек-
тробусе по партерной части 
парка Горького, парку ис-
кусств «Музеон», Нескуч-

ному саду и Воробьёвым 
горам.

Зарегистрироваться или 
приобрести билеты на экс-
курсии можно по ссылке 
mos.ru/news/item/96566073.

Мария 
ГОРБУНОВА

Городские парки приглашают на осенние экскурсии
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Окунь и рак попались 
на удочку в Кузьминках

Рыбак Денис Васильев похвастался на 
днях «комбинированным» уловом в соцсе-
ти «ВКонтакте». Он разместил подборку 
фотографий окуней и раков, которых вы-
тащил из пруда в Кузьминском парке с по-
мощью удочки. Опытные рыбаки утверж-
дают, пишет онлайн-издание «Кузьминки», 
что раки живут только в чистой воде, поэтому жители райо-
на могут быть уверены: в парке «Кузьминки-Люблино» эко-
логия хорошая!

В Некрасовке мужчина 
с перфоратором 
довёл соседей до ручки

Жителей дома 21, корп. 6, на Рожде-
ственской улице одолел сосед с перфора-
тором. О проблеме они написали в район-
ном паблике в соцсети «ВКонтакте»: гипер-
активный мужчина сверлит стены в выход-
ные, в будни и в праздники, ранним утром, 

ночью и днём, доводя соседей до белого каления. Большин-
ство комментаторов под постом выразили мнение, что та-
кую проблему можно решить только с помощью полиции: 
существует закон о тишине, где чётко прописаны часы и 
дни, когда в жилом доме можно проводить шумные работы. 

Грузовик вылетел 
с дороги в Капотне 
и потерял кабину 

Самосвал КамАЗ развалился на части 
в ходе ДТП в районе Капотня. Запись ви-
деорегистратора появилась в группе «ДТП 
и ЧП. Москва и МО», сообщает районный 
портал «Капотнинский меридиан». На 
записи видно кабину, лежащую в несколь-
ких десятках метров от грузовика. 

Вероятнее всего, самосвал потерял «крышу», зацепившись 
за трубы теплосети, проходящие над трассой. 

в районных онлайн-газетах  

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

Д
ве деву шк и, 
с н и м а ю щ и е 
к вартиру на 
улице Папер-

ника, ушли по делам, а 
когда вернулись, не смог-
ли попасть домой. Они 
пытались открыть дверь, 
но ничего не получилось. 
В квартире остались аме-
риканский стаффорд-
ширский терьер и кот.

На помощь подоспела 
дежурная смена «Спас-
Резерва».

— Девушки реши-
ли, что дверь заклини-
ло. Ни они, ни хозяин 
квартиры не помни-
ли, что изнутри на ней 
есть задвижка, — рас-
сказывает старший сме-
ны Анд рей Павлюк. — 

С согласия хозяина мы 
вскрыли дверь, и по сле-
дам на ней стало понят-
но, что это собака пы-
талась выйти. Вероят-
но, щенок видел, что для 
этого нужно нажать на 
ручку, царапал обшив-
ку двери и случайно за-
двинул щеколду.

По словам спасателя, 
такие случаи не ред-
кость. Животные ску-
чают без хозяев и пыта-
ются выбраться из квар-
тиры. Причём бывает, 
что запираются не толь-
ко собаки, но и кошки.

Напомним, что вы-
звать спасателей «Спас-
Резерва» можно по тел. 
112 и 101. 

Нина ДЕМЕНТЬЕВА

Все новости 
района: 
«Кузьминки»

Все 
новости 
района: 
«Голос 
Некрасовки»

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Принимайте участие в голосовании!

 Никогда

 Только когда тороплюсь

 Увы, довольно часто

итоги опроса

В прошлый раз мы спросили наших читателей: «В ка-
ком состоянии асфальт у вашего дома?» Почти полови-
на участников опроса, 47%, ответили, что в удовлетво-
рительном. Примерно треть опрошенных, 29%, наобо-
рот, считают, что асфальтовое покрытие около их дома 
требует ремонта. А 24% полагают, что асфальт меняют 
излишне часто. По сравнению с летом в опросе приняло 
участие довольно много людей. Дождливой осенью каче-
ство дорожек у подъезда начинает особенно волновать.

 47% считают состояние асфальта 
у дома удовлетворительным

Переходите ли вы дорогу 
на красный свет?

Пёс и кот заперлись в квартире 
на Паперника

12
99

Попал под «Газель» 
на Волгоградке

20 сентября около 11 ча-
сов вечера 54-летний пеше-
ход начал переходить Вол-
гоградский проспект у пе-
рекрёстка с Ташкентской 
улицей по переходу, но, по 
словам очевидцев, на крас-
ный свет светофора. Мужчи-
ну сбил грузовик «Газель». С 
переломом ноги пешехода 
доставили в 68-ю больницу.

Наехал 
на «Элантру» 
на Волжском 
бульваре

21 сентября в третьем 
часу дня 30-летний мужчи-
на, управляя «Шкодой Ра-
пид», двигался по Волжскому 
бульвару. Неподалёку от пе-
рекрёстка с улицей Маршала 
Чуйкова он при перестроении 
не справился с управлением 
и наехал на припаркованный 

автомобиль «Хёндай Элан-
тра». После этого «Шкоду» 
отбросило на проезжавшие 
мимо попутные автомобили 
«Мазда» и «Вольво». Постра-
дала в этой аварии 27-лет-
няя девушка, находившая-
ся за рулём припаркованной 
«Элантры», её госпитализи-
ровали с переломом носа.

Сбил женщину 
на Саратовской

21 сентября около 8 ча-
сов вечера 29-летний води-
тель автомобиля «Дэу Нек-
сия» ехал по Саратовской 
улице. Недалеко от пересе-
чения с 1-м Саратовским про-
ездом он сбил женщину, ко-
торая переходила проезжую 
часть по нерегулируемой «зе-
бре». Скорая увезла 55-лет-
нюю пострадавшую в 68-ю 
больницу с открытым пере-
ломом голени.

ОГИБДД УВД по ЮВАО

дтп  >>

Сотрудница «СпасРезерва» 
со стаффордширским 
терьером — любителем задвижек
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По горизонтали: Бурун-
дук. Асс. Мостовая. Джинсы. 
Основа. Лезгинка. Такси. Де-
серт. Сусек. Бар. Монстр. Соти. 
Окно. Маун. Треба. Табурет.

По вертикали: Ассорти-
мент. Накануне. Истома. Но-
минал. Урка. Нут. Дездемона. 
Кутеж. Гек. Ирис. Амвон. Небо. 
Сократ. Саяны. Атрибут. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ  
ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Я — Сергей Мартин (твор-
ческий псевдоним), художник, 
живу в 3-м микрорайоне Ма-
рьинского Парка. В 2019-м за-
ряжался вдохновением в важ-
нейших культурных центрах 
Италии: Рим, Неаполь, Вене-
ция, Флоренция, Помпеи, Си-
енна, Сан-Марино.

Фото сделано в Риме на 
Виа деи Фори Империали на 
фоне статуи императора Не-
рвы, первого из так называе-
мых пяти хороших императо-
ров, при которых Римская им-
перия «управлялась абсолют-
ной властью под руководством 
мудрости и добродетели».

Будучи, как и Марк Кок-
цей Нерва, не лишён мудро-
сти и добродетели, я назвал 
это фото «Чем не Цезарь?». 
В октябре в Риме всё ещё 
жарко и душно, поэтому сви-
ток с императорским указом 
пришлось заменить бутыл-
кой воды.

Перекормленные фастфу-
дом чайки, одна из которых 
нагло оккупировала голову 
императора, в Риме чувству-
ют себя хозяйками, важно хо-
дят среди людей, нисколько их 
не боясь, и клянчат у туристов 
пропитание почище белочек в 
московских парках.

Дорогие читатели «ЮВК»! 

Продолжается фотоконкурс, посвящённый все-

возможным памятникам и скульп турам. Присы-

лайте ваши фото из разных мест России и мира, где вы 

запечатлели себя на фоне скульп туры или монумента. 

Напишите: где и когда был сделан снимок, кто на нём 

изображён, кому или чему посвящён памятник. Обяза-

тельно укажите район округа, где вы живёте, и немного 

расска жите о себе — например, кем работаете.

Технические требования к фотографии: цифровой фор-

мат JPEG, размер файла не менее 500 Кб.

Письма отправляйте на эл. почту uvkurier@mail.ru. 
В теме письма укажите: «Фотоконкурс». Победителей 

ждут призы.

— Я отдала тебе лучшие 
годы моей жизни! Всю мо-
лодость на тебя потратила! 
Всю жизнь мне загубил!

— Маша, хватит разгова-
ривать с дипломом.

Начальник зовёт меня «Ком-
пьютер». И я как-то узнал, что 
это не из-за интеллекта, а по-
тому что если меня не трогать 
15 минут, то я засыпаю.

Поймал карася, запихал в 
него золотую цепочку с ку-
лоном. Принёс домой… С тех 
пор на рыбалку не прошусь 
— на рыбалку меня жена 
сама выгоняет!

Медуза живёт на Земле бо-
лее 500 миллионов лет, почти 
бессмертна и при этом совсем 
не имеет мозга. Этот факт даёт 
надежду миллионам людей.

анекдоты >>

фотоконкурс «он же памятник!»  >>

Сергей из Марьина 
с римским 
императором
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Наверное, у мно-
гих хозяек есть 
свой опробован-

ный способ приготовле-
ния шарлотки. Мне 
очень понравился рецепт 
шарлотки со сгущёнкой. 
Нам понадобится: банка 
сгущёнки, 3-4 яйца, 
столько же яблок, стакан 
муки, разрыхлитель теста 
— 1 чайная ложка, пара 
столовых ложек изю ма и 
молотых грецких орехов, 
немного цедры лимона, 

корица и соль по вкусу. 
Готовим тесто, смешивая 
миксером сгущёнку, 
яйца, просеянную муку, 
соль и разрыхлитель. Чи-
стим и нарезаем долька-
ми яблоки. Форму для 
выпечки смазываем мас-
лом и застилаем пекар-
ской бумагой. На неё 
укладываем яблоки и по-
сыпаем корицей, ореха-
ми, цедрой, изюмом и за-
ливаем тестом. Форму 

ставим в духовку, разо-
гретую до 180 граду-
сов. Выпекаем шар-
лотку минут 40. Гото-

вый пирог можно укра-
сить сахарной пудрой и 

любыми ягодами. 
Ирина МИХАЙЛОВА

звёздный рецепт  >>

от актрисы Аллы Югановой

Шарлотка 
со сгущёнкой

pi
xa

ba
y

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва
ре

кл
ам

а 
09

14


